



AHORA PT DECLINA EN FAVOR DE GUADIANA EN COAHUILA

Morena alinea a sus satélites con amago sobre el 24... pero se rebelan candidatos

POR Y. BONILLA Y C. ARELLANO

Acuerda dirigencia petista ir en unidad "para consolidar la 4T"; refrenda lealtad al Presidente; decisión se suma a la que antes tomó el PVEM

Anuncio, luego de que Delgado condicionara continuidad de alianza para la presidencial; de aquí en adelante que nada ni nadie nos divida, dice

Ricardo Mejía ve a Alberto Anaya como "víctima de extorsión política"; no se baja; Lenin Pérez, del Verde: "No me doblo ni voy a favor de nadie" **págs. 3 a 5**



ALBERTO Anaya, líder del PT, y Mario Delgado, dirigente de Morena, ayer.



Atropellado proceso

En Coahuila las dirigencias partidistas intentaron sin éxito, un acuerdo que hoy es de facto.

2022 DICIEMBRE

12. La dirigencia de Morena anuncia como ganador de la encuesta y virtual candidato a Armando Guadiana. Ricardo Mejía no acepta los resultados.

15. El Presidente López Obrador anuncia que Mejía Berdeja aceptó su derrota y se quedaba como subsecretario en la SSPC y que sería su representante en Coahuila.

19. El PVEM anuncia que considera ir solo en los comicios de EDOMEX y Coahuila.

2023 ENERO

10. Mario Delgado insiste en que está por cerrar la negociación con el PVEM y el PT en Coahuila.

13. Ricardo Mejía deja el cargo de subsecretario en la SSPC y es designado por el PT su abanderado para la gubernatura.

13. El PVEM registra a Lenin Moreno como su candidato a gobernador, en alianza con la UDC.

MAYO 25. AMLO pide a Ricardo Mejía no utilizar su imagen para promocionarse; éste responde que no lo ha hecho.

27. La dirigencia nacional del PVEM declina por Guadiana, pero el candidato Lenin Pérez y la dirigencia estatal rechazan ceder.

Declina por Guadiana en Coahuila

Acuerda PT apoyar... al candidato de Morena; es por la unidad de 4T, dice

A 5 DÍAS DE COMICIOS hacen el anuncio; decisión, luego de que Delgado condicionara la alianza rumbo al 2024; por ley ya no pueden sustituir al abanderado, será por "voluntad"

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

Al igual que lo hizo el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) el sábado pasado, el Partido del Trabajo (PT) cedió ayer ante el amago de Morena para no romper la alianza Juntos Hacemos Historia en la elección presidencial del 2024 y retiró el apoyo a su candidato a la gubernatura de Coahuila para declinar en favor de Morena y de su abanderado, Armando Guadiana.

EL PVEM Y EL PT deberán pedir el voto masivo para Morena, lo que se podría ocasionar que individualmente no alcancen el mínimo porcentaje y pierdan su registro local.

Eldato

Tras el silencio sostenido por parte de las dirigencias y del reciente intercambio de descalificaciones, ambas ofrecieron una conferencia de prensa conjunta en la que el encargado de dar el anuncio fue el diputado federal petista Benjamín Robles Montoya.

Al leer el posicionamiento petista, mencionó que la dirigencia nacional de su partido acordó ir en unidad y así garantizar la consolidación de la Cuarta Transformación en el próximo proceso electoral, porque la lealtad de su partido al Presidente Andrés Manuel López Obrador es "incuestionable".

"En el PT ponderamos la unidad y el interés de la nación. Por ello, nuestra tarea es seguir trabajando por el pueblo de México, fortalecernos para el 2024 y, con ello, conquistar el respaldo de las y los mexicanos, repitiendo el triunfo en la Presidencia de la República y en el Congreso de la Unión, para continuar las políticas sociales y económicas que han permitido avanzar en la transformación de México", mencionó.

En cuanto al abanderado del PT en Coahuila, Ricardo Mejía Berdeja, el partido aseguró que la decisión no tiene

1.52

Por ciento de los votos tuvo el candidato del PT en 2017

3

Por ciento de votos se requieren para mantener el registro



DIRIGENTES nacionales de Morena y el PT, ayer, en conferencia de prensa.

En sus propias palabras

Dirigentes y legisladores de ambos partidos hablaron de la declinación.

DE AQUÍ EN ADELANTE, que nada ni nadie nos divida; ningún interés personal, ningún ego desmedido, ninguna vanidad fútil, ningún interés de grupo, puede estar por encima del proyecto de transformación

Mario Delgado Líder de Morena

EN EL PT ponderamos la unidad y el interés de la nación. Nuestra tarea es seguir trabajando por el pueblo, fortalecernos para el 2024 (...) para continuar las políticas que han permitido avanzar en la transformación

Benjamín Robles Diputado del PT

HEMOS LAMENTADO desde el día uno. Yo no sé si él esté movido por la vanidad o por algún otro tema. Pero la gente va a tener claro que es PRI o Morena

Citlalli Hernández Secretaria general de Morena

efectos legales debido a que los plazos para sustituir a un candidato ya vencieron y porque las boletas electorales ya están impresas, por lo que el exsubsecretario federal "está a la voluntad de la ciudadanía".

Al tomar la palabra, el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, agradeció al PT y su líder, Alberto Anaya, por la decisión tomada, ya que ésta abona a garantizar que "no sea el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador un accidente de la historia, sino un punto de inflexión".

"De aquí en adelante, que nada ni nadie nos divida; ningún interés personal, ningún ego desmedido, ninguna vanidad fútil, ningún interés de grupo, puede estar por encima del proyecto de transformación nacional", expresó.

El dirigente nacional del PT, Alberto Anaya, no ahondó en la decisión y sólo recordó que el PT ha estado junto al Presidente desde el año 2000 y así continuarán hasta el 2024, para también garantizar "las grandes transformaciones" en el país.

Ambos líderes partidistas se negaron a responder preguntas y, en medio del tumulto que se generó, abandonaron la sede petista, donde se llevó a cabo la conferencia de prensa, sin decir algo más que decirse confiados en que ganarán los comicios del próximo domingo.

La única en responder algunos cuestionamientos fue la senadora y secretaria general de Morena, Citlalli Hernández, quien lamentó la decisión del candidato petista por no acompañar a Morena.

EN LA ELECCIÓN de 2017 el PVEM se coaligó con el PRI y Nueva Alianza para postular al actual mandatario, Miguel Ángel Riquelme, quien obtuvo el 38.9% de los sufragios.

Eltip

"Hemos lamentado desde el día uno. Yo no sé si él esté movido por la vanidad o por algún otro tema. Pero la gente va a tener claro que es PRI o Morena", sostuvo.

La morenista defendió el método por el que Armando Guadiana fue seleccionado como abanderado de Morena y apuntó que la encuesta debe ser la forma de elección no sólo del partido, sino de los aliados, como lo ha indicado el Presidente de la República.

También mencionó que la decisión "seguramente" sí fue tomada junto con la dirigencia del PT en Coahuila, porque las decisiones se toman de manera colectiva.

Aunque no hubo un pronunciamiento público certero por parte de los liderazgos locales sobre el tema, en las redes petistas del estado dejaron de ser compartidas las publicaciones con las que hasta este lunes se había impulsado la campaña de Ricardo Mejía.

Antes de que se realizara el anuncio, los diputados Ignacio Mier y Reginaldo Sandoval, de Morena y el PT, se pronunciaron por mantener la unidad de la alianza.

"Lo primero es la Cuarta Transformación, la transformación y la revolución pacífica que estamos haciendo, eso es lo que debe llevar la vanguardia sin ninguna duda, sobre cualquier cosa", declaró Sandoval Flores.

En coincidencia, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, mencionó que "siempre tiene que haber un interés para lograr lo que está pendiente en Coahuila y el Estado de México: la Cuarta Transformación".

Además, insistió en que la realidad de la alianza de la 4T no está determinada por una elección.

"En el caso de Coahuila, pues hay también las dos propuestas ya unidas; nuevamente somos una coalición... Hay circunstancias particulares en cada estado y, después de hacer un análisis sereno, se puede llegar a la conclusión de que no podemos romper nuestra coalición", declaró.